



# WIP'S NEWS



NOS NEWS MENSUELLES

**Édito** : Quand Avril dit : " ne te découvre pas d'un fil ", Wipsee dit : " viens nous retrouver pour vivre de belles aventures ! " En effet, 2 rencontres internationales se sont tenues, l'une à Dax et l'autre à Soustons, les vacances linguistiques ont rassemblé plus d'une dizaine d'enfants, nous sommes intervenus dans plusieurs espaces autour de l'Autisme à Mont-de-Marsan par exemple, de la Jeunesse à Saint Vincent de Tyrosse... et nous avons tenu notre assemblée générale sous un beau soleil landais. Il est toujours intéressant de prendre quelques minutes pour regarder en arrière. 2023 fut une année compliquée qui aura été forte en enseignements, que nous allons mettre à profit pour que 2024 soit une réussite. A la lecture de cette newsletter, vous verrez que nous prenons le bon chemin !



## JOURNÉE DE RENCONTRE DES ACTEUR·RICES DE L'ECSI DANS LES LANDES

Journée de rencontre des acteur·rices de l'ECSI dans les Landes sur la thématique de la Solidarité Internationale, de ses enjeux, son histoire mais aussi de nos pratiques. Une belle journée sous le signe des échanges, du partage et de la convivialité. Prochaine JRA : 11 Octobre 2024. Pour nous rejoindre, contactez [ecsilandes@gmail.com](mailto:ecsilandes@gmail.com)

## RENCONTRE DU COLLECTIF NUMÉRIQUE LANDES

Le collectif Numérique Landes s'est réuni ce mercredi 24 avril pour la 3ème fois et a accueilli de nouveaux membres dont un jeune auto-entrepreneur spécialisé dans l'IA ainsi qu'une représentante de l'école ESIEA, afin d'échanger sur les perspectives, les projets à venir pour mieux répondre aux besoins du territoire et des landais, en lien avec la feuille de route France Numérique du Département.



## ÉCHANGE INTERCULTUREL - MAKE PEACE NOT WAR PHASE 2

L'Échange interculturel sur la thématique de la Paix, Make peace not war phase 2, s'est déroulé à Soustons en présence de 24 participants français, arméniens et allemands. Pendant cette semaine, de nombreux thèmes connectés à la Paix ont été abordés : les institutions, les droits humains, les violences de genre, etc. De belles vidéos campagnes pour la paix y ont été réalisées, à retrouver sur notre instagram !



## ISI - FONJEP - LA PAIX DURABLE VUE PAR LES JEUNES

Le projet d'Initiative à la Solidarité Internationale (ISI) sur la thématique de la Paix pour et par les jeunes, suit son cours !

La 1ère rencontre internationale, mêlant jeunes français-es et arméniennes, s'est réalisée à distance. Nous avons discuté du concept de la paix et défini ensemble ce que nous pensions être la paix, ce qu'elle représente pour chacune d'entre nous, réalisé un Kahoot pour en savoir plus sur la paix et les institutions qui la construisent/maintiennent, échangé quant à nos différentes situations, dans nos pays respectifs. Un moment fort en partage et qui promet de belles réalisations !



## PERMANENCE IJ

L'équipe de l'information jeunesse était présente à la médiathèque de Rion des Landes pour une permanence auprès des usagers afin de répondre aux interrogations concernant les aides financières pour le permis ou le bafa, aux questions sur l'orientation, l'engagement ou encore renseigner sur les mobilités et le volontariat.

## RDV MOIS DE L'AUTISME

Cette année, WIPSEE a eu le privilège de participer au RDV Landais de l'Autisme à Saint-Pierre-du-Mont. Cet événement nous a offert l'opportunité de présenter le jeu Autism'Europe. Ce jeu a pour objectif de traiter de manière ludique la question de l'autisme et de ses différents aspects, un handicap encore trop méconnu et peu discuté en France.



## PARTIR POURQUOI PAS TOI ?

Un atelier à l'Escale Info de Caprebtou avec des jeunes et des parents intéressés par les dispositifs de mobilité. Le démarrage d'un partenariat en construction avec la Communauté d'agglomération Maremne Adour Côte Sud pour accompagner la collectivité vers une démarche d'internationalisation.

## FORMATION CYCLE DE LUTTE CONTRE LA MONTÉE DE L'EXTRÊME DROITE

L'une des membres de WIPSEE a participé à une formation du CRAJEP N-A autour de la lutte contre les idées d'extrême droite : " Face à la montée et à la banalisation de l'extrême droite : quelles postures politiques de prévention, quels leviers éducatifs de lutte ? " dispensée par Jean-Philippe GUILLEMET.



## LAÏCITÉ EN ACTION

Les 2 et 3 avril, poursuite du projet " la laïcité en action " au Lycée Hector Serres de Oeyreluy pour créer un documentaire sur la thématique et improviser des saynettes sur la laïcité, tout en découvrant la situation d'autres pays sur la question.

## VACANCES LINGUISTIQUES

2 nouvelles journées pour développer les compétences linguistiques des 6-14 ans. Deux thèmes pour cette session : l'Union Européenne et les expériences scientifiques. Un accueil aux petits soins et individualisé avec des activités ludiques animées par nos volontaires européens et en service civique.



## PROJET YESSS

Dans le cadre du projet Erasmus+ Youth YESSS, 18 animateurs jeunesse se sont réunis à Dax pour une formation sur les ODD et l'ESS. Nous avons rencontré des acteurs locaux : la Croix Rouge Française et l'Atelier du F.I.L à Dax. Les participants ont développé des connaissances et des compétences qu'ils pourront réutiliser dans leurs structures jeunesse.

## ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

C'est devenu une tradition : ouvrir notre AG par une saynète jouée par les jeunes de notre équipe. Ils ont su, en nous faisant rire, nous montrer toute la richesse de la MDE40 Wipsee et de ses actions. Les rapports moraux, d'activités, financiers et actions 2024 ont été adoptés à l'unanimité. Le rapport d'activités est téléchargeable sur notre site internet.



## SENSIBILISATION AUTISME

Avec la participation de Julien de la Jeunesse au Plein Air et Manon, ancienne service civique à l'initiative du projet Autism'Europe, nous avons organisé une sensibilisation aux Troubles du Spectre Autistique à destination de notre Campus du Volontariat et d'animateurs et professionnels de l'enfance. Un temps propice à la présentation de notre jeu en phase de développement mais aussi à l'échange sur les spécificités des TSA et comment mieux prendre en considération les publics porteurs de TSA.



## MON VOTE EST-IL UTILE ? MOBILITÉ BULGARIE

Durant une semaine, 6 jeunes landais ont échangé avec des jeunes tchèques, suédois, espagnols et bulgares sur la place du vote et le fonctionnement de l'Union Européenne. Les participants ont rencontré la députée gouverneur régionale de Varna : Isabella Ivanova. À l'issue de cette mobilité, les participants ont créé leur propre campagne de communication pour encourager au vote pour les élections européennes, prévues le 9 juin.

## MOBILITÉ DES VOLONTAIRES SERVICES CIVIQUES

Seconde édition de la mobilité des services civiques à Pampelune en lien avec notre partenaire de Navarre Nuevo Futuro : 5 jours pour rencontrer des structures jeunesse et de l'économie sociale et solidaire, des volontaires espagnoles et échanger sur les thématiques de l'engagement et des problématiques sociétales de la jeunesse en Europe.



## ATELIER DE L'OASIS NUMÉRIQUE

L'atelier " Explore ton potentiel créatif " a permis à 7 jeunes de 15 à 25 ans d'explorer leur créativité à travers les nouveaux outils numériques. Encadrés par trois intervenants experts dans leur domaine, les participants ont réalisé des productions audiovisuelles, ont expérimenté le dessin sur tablette graphique, ont monté des vidéos et ont découvert l'impression 3D. Merci à Fabrice du Tiers-lieux lacowo et à Nicolas dessinateur amateur pour leur soutien

Pour finir, nous souhaitons la bienvenue à nos nouveaux membres au sein de l'association :



VERLAÏNE  
Stagiaire



ÉLÉA  
Service civique



ABOUBACAR  
Stagiaire



JUSTIN  
Service civique



Théo  
SNU

### À venir :

- Mobilité à Chypre du 13 au 18 mai
- Mois de l'Europe du 1er mai au 31 mai, programme à retrouver sur notre site internet

Merci pour votre intérêt !